SECCIÓN

**EXCELSIOR** 

2

07/10/2025

**LEGISLATIVO** 



## MINUTA LLEGA A DIPUTADOS

## Revisarán a fondo la Ley de Amparo

MONREAL AFIRMA QUE la controvertida reserva que establece su retroactividad deberá analizarse sin precipitaciones por los legisladores federales

## POR IVONNE MELGAR

tvonne.melgar@glmm.com.mx

Al recibir, procedente del Senado, la minuta de la reforma a la Ley de Amparo, diputados de Morena, Acción Nacional y PRI se pronunciaron por una revisión y un debate de fondo.

El jefe de la mayoría en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, consideró que una vez en manos de la colegisladora, tanto la iniciativa presidencial como la controvertida reserva que establece su retroactividad deberá analizarse sin precipitaciones.

"El contenido del dictamen se debe revisar todo, ésa es una obligación constitucional. Y sea la Comisión (de Justicia), a través de sus mayorías, cómo se defina el método y se defina cualquier sustancia y cualquier modificación que implique esta minuta", adelantó el líder de los diputados morenistas. Ante las versiones de que los cinco días de retraso en el envío por parte del Senado se debieron a la pretensión de modificar la minuta original que aprobó el pleno, el coordinador Monreal sostuvo que Arturo Garita, funcionario de servicios parlamentarios de la Cámara alta, le había asegurado, al entregar el dictamen en San Lázaro, que éste no tuvo ninguna modificación.

"No hay desaseo, hasta este momento no ha habido un sólo ápice de desaseo, lo que yo creo que ha habido es un poco de tardanza. Quizá la discusión interna se centró, se cifró, en que si podía o no hacerse una fe de erratas", declaró el también presidente de la Junta de Coordinación Política.

## **ALERTAN RIESGOS**

Por su parte, los coordinadores de las bancadas del PRI, Rubén, Moreira, y del PAN, José Elías Lixa, adelantaron, que impulsarán una descripción a fondo del dictamen de los senadores y cuestionaron la reserva de la retroactividad, así como al ex ministro de la Corte Arturo Zaldívar por impulsarla.

"Su aplicación retroactiva afectaría los derechos

humanos de muchísimas personas, entre ellos 200 mil mexicanas y mexicanos, muchos pequeños comerciantes, pequeños empresarios que tienen litigios con Hacienda y esto nos pone sobre la mesa con claridad cuál es el interés hacendario y el interés de este gobierno, que es buscar recursos porque está quebrada", sostuvo el priista.

"Reiteraremos (en la bancada del PAN) la solicitud de que se realicen parlamentos abiertos. Lo malo de no escuchar a los expertos es que surgen ese tipo de reservas nocturnas, que luego Zaldívar niega, pero que tienen todo su sello. A ver, es que hay que recordar el precedente sobre una reserva de esta naturaleza y fue la reserva que prolongaba ilegalmente el mandato de Zaldívar", cuestionó

La diputada, presidenta de la mesa directiva de la Cámara, Kenia López Rabadán, confío en que habrá condiciones para que se revise y se discuta con la seriedad que amerita el dictamen recibido.

"Es una minuta que, evidentemente, se habrá de debatir aquí con las distintas posiciones de los grupos parlamentarios", declaró la parlamentaria del PAN. PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

**EXCELSIOR** 

2 07/10/2025

LEGISLATIVO





Ricardo Monreal, diputado morenista, afirmó que falta definir el método de análisis de la minuta sobre la Ley de Amparo.